

<b>Mitteilung</b>	<b>6868/2022</b>	<b>Fachbereich 1</b> Herr Hoffmann
<b>Generalsanierung Genovevaburg; Ausstellungskonzeption - Sachstand</b>		
<b>Folgenden Gremien zur Kenntnis:</b> <b>Ausschuss für Kultur und Tourismus</b>		

**Information:**

Zuletzt wurde dem Ausschuss für Kultur- und Tourismus anlässlich seiner Sitzung am 06.04.2022 mit der Vorlage 6716/2022 der aktuelle Sachstand zum Ausstellungskonzept präsentiert. Seinerzeit wurde der Entwurf eines Grobkonzepts dargestellt. Dieses dient insbesondere den folgenden Zwecken:

- Arbeitsgrundlage für das gesamte Vorhaben,
- Strukturierung der einzelnen Arbeitsschritte bis hin zur finalen Ausstellungsplanung und
- schließlich der tatsächlichen räumlichen Umsetzung.

Dem Ausstellungskonzept liegen auch nach einer zwischenzeitlich im Kreis der Museumsträger vorgenommenen weitergehenden Abstimmung die folgenden wesentlichen Vermittlungsziele zu Grunde:

- Neugierde und Interesse an der Eifel, an den Eifelern und ihrer Lebensart wecken.
- bei Besuchern/-innen aus der Region die regionale Identität im Sinne eines Europas der Regionen zu stärken.
- bei in- und ausländischen Gästen die Eifel als eine zentral gelegene Region unter vielen anderen europäischen Regionen zu vermitteln.
- über die Wertschätzung der eigenen Geschichte und Kultur die Akzeptanz und Toleranz für andere Regionen und Menschen zu fördern.
- das Eifelmuseum als außerschulische Bildungseinrichtung zu einem Ort für lebenslanges, generationsübergreifendes Lernen zu machen.

Auf dieser Basis wird aktuell ein Exzerpt in Form eines „Booklets“ mit weitgehend graphisch visualisierten museal didaktischen Inhalten erstellt, welches als Grundlage für die Initiierung eines Vergabeverfahrens für die neuen Ausstellungsteile dienen soll. Hiermit sind gegenwärtig die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung befasst. Wesentliche Voraussetzung – wie bereits erste Gespräche mit verschiedenen Planungsbüros für museale Ausstellungen gezeigt haben – ist die Existenz eines zeitlichen Horizontes hinsichtlich der Bereitstellung der erforderlichen Räume in der Genovevaburg. Bezüglich dieses Sachstandes wird auf die entsprechende Vorlage zum Sachstand der Generalsanierung der Genovevaburg anlässlich der Sitzung des Ausschusses für Kultur und Tourismus am 01.09.2022 (Vorlage 6853/2022) verwiesen. Hinsichtlich etwaiger Änderungen im

Raumprogramm erfolgt nach einer entsprechenden Entscheidungsfindung die Anpassung des Ausstellungskonzeptes sowie des „Booklets“ zu gegebener Zeit.